

Die Garnisonkirche

Wegen des schlechten Baugrundes der ersten Garnisonkirche wurde die 1732/35 erbaute Garnisonkirche einige Meter weiter östlich gegründet, nämlich auf der Breite Straße-Terrasse (WEISSE 2012; siehe Abschnitt 7.3 „Höhenschichtenkarte der Potsdamer Innenstadt“). Die Hauptrinne wurde am Ende der letzten Eiszeit ausgeformt. Ihr südwestlicher Teil wurde genutzt für den Bau des Stadtkanals vom Platz der Einheit via die Yorkstraße, die Dortustraße und zwischen Dortustraße und der Hoffbauerstraße bis zur Havel nördlich der Oberen Planitz(insel).